

## En Camerún

# Francia-Israel Auxilian Sobrevivientes Gas Letal

YAUNDE, Camerún, agosto 25 (UPI).— Cuadrillas internacionales de rescate comenzaron hoy a ayudar a los sobrevivientes de un mortífero gas volcá-

nico, en una remota región montañosa al oeste de Camerún, que habría provocado la muerte de centenares de personas.

El Gobierno dijo oficial-

mente que la cifra de muertos a causa de la emanación del gas, a través de una fisura volcánica en el lecho de un lago, era de 40. Pero la estatal radio Camerún difundió informes de que hasta 2,000 personas habrían perecido.

Un informe señaló que toda la población de la comunidad de Nios, cerca al lago volcánico, a 400 kilómetros de Yaunde, capital de Camerún, había sido arrasada.

Diplomáticos occidentales dijeron que viajeros procedentes del lejano lugar mencionaron hasta 1,500 muertos.

“Las autoridades aún esperan informaciones antes de establecer una cifra de muertos”, afirmó un diplomático occidental.

En cierto momento Radio Camerún emitió un informe de que hubo 2,000 muertos, la que rectificó más tarde y regresó a la cifra de 40, citados por el Gobierno. Las noticias de la emisora además dejaron de mencionar muertos.

La venenosa emanación ocurrió el viernes en el lago Nios, entre los pueblos de Wum y Nkambe. Las auto-

—Favor pase a la página 13.



SECUESTRADORES. Tailandia, agosto 25. Los alemanes Michael Roenish (izquierda), y Wolfgang Goetz, fueron arrestados por la policía en su casa en Bangkok, acusados de secuestrar, torturar y pedir rescate por un ejecutivo británico. (AP)

## EE.UU. Investigará Gas Venenoso en Camerún

WASHINGTON, agosto 25 (AP).— Un grupo de científicos norteamericanos estudiarán los detalles de una emanación de gases tóxicos que dio muerte a unas 2,000 personas en Camerún, dijo hoy el Observatorio Geológico Federal.

Un portavoz del observatorio, Donovan Kelly, dijo que el gobierno de Camerún había solicitado ayuda científica a la agencia federal, y que ésta organizaba a un grupo para que fuese al lugar del desastre.

Los informes indican que el gas tóxico fue emanado por el lago Nios, en una sierra volcánica del noroeste de Camerún.

El 15 de agosto de 1984, una nube de gas proveniente del lago Monoun ocasionó la muerte a 37 personas en las mismas montañas, según el Observatorio.

En esa catástrofe, las —Favor pase a la página 13.



LUGAR DE INTOXICACION, Camerún, agosto 25. Localización de lago del que emanan gases letales, que intoxicaron a por lo menos 2,000 personas. (AP)

## Resumen mundial

### Ortega Busca Apoyo contra E.U.

BELGRADO, agosto 25 (UPI).— El dirigente de Nicaragua, Daniel Ortega llegó hoy en una visita oficial de dos días para sostener conversaciones con los gobernantes yugoslavos sobre temas mundiales, incluyendo las tensas relaciones entre Washington y Managua.

Ortega espera recibir apoyo para que su país sea propuesto como candidato a sede del Movimiento de Países no Alineados, a partir de 1989.

Autoridades del Gobierno yugoslavo dijeron que las conversaciones cubrirían una amplia variedad de problemas internacionales, así como la cooperación bilateral entre Managua y Belgrado.

### Armas Pía Vesta para F.A. de Perú

LIMA, agosto 25 (EFE).— El vendedor de armas norteamericano David Duncan afirma que el car-

—Favor pase a la página 13.



INGENIERO GALARDONADO. Guatemala, agosto 25. El ingeniero argentino Miguel Angel Yadarola (izquierda), recibe el premio Panamericano de Ingeniería, y es felicitado por el Presidente de la Unión Panamericana de Asociaciones de Ingeniería —UPADI—, Luis Wannoni, durante la XIX convención. (AP)



INCENDIO DESTRUYE CASA. Grasse, Francia, agosto 25. Familia francesa entre los escombros de su casa, que fue arrasada por el fuego, que azotó durante dos días el sureste de la Costa Azul. (Reuter)

## Nicaragua: Gran Cárcel Marxista

MONTEVIDEO, Uruguay, agosto 25 (S.E.).— Analistas internacionales están de acuerdo en que el régimen sandinista, presidido por Daniel Ortega, ha convertido a Nicaragua en una gigantesca cárcel marxista.

Ortega —dicen los observadores— ya no puede ocultar más la grave situación que atraviesa el país en lo económico, alimenticio, sanitario, etc., y ha debido, incluso, revelar las cifras de bajas producidas en la guerra. Informa que han muerto 17 mil hombres de los “contras” y han tenido 10 mil heridos. En tanto que las fuerzas sandinistas han perdido 14,000 hombres. Estos datos son falsos. Las cifras son muy distintas.

Son muchas las contra- —Favor pase a la página 17.

## Oposición Teme Colapso Económico en Costa Rica

SAN JOSE, agosto 25 (ACAN-EFE).— La política económica del Gobierno está bajo fuertes críticas de parte de políticos y economistas de oposición, así como de dirigentes de los principales sindicatos, ante el temor de que se repita la crisis de 1980.

Portavoces del opositor

partido Unidad Social Cristiana (USC) culparon el pasado fin de semana al Gobierno por la reaparición del fantasma de un colapso económico. El grupo, formado por diez profesionales con grados de licenciados y doctores en Economía de universidades costarricenses y de otros países, emplazó al Gobierno “por considerar que la situación actual es muy delicada”.

“La economía no da muestras de reactivación, el gasto público ha venido creciendo aceleradamente, la brecha fiscal es muy grande” y si continúa esta política “podría explotar de nuevo la crisis latente”, dijeron los integrantes del grupo.

Mientras tanto, dirigentes de los más importantes sindicatos expresaron “total desacuerdo con la política —Favor pase a la página 13.

## El Kremlin Responderá a “Guerra de Galaxias”

MOSCU, agosto 25 (UPI).— El Comandante en Jefe de las Fuerzas Armadas soviéticas, Mariscal Sergei Akhromeyev, dijo hoy que el Kremlin responderá “sorpresivamente” al programa de la “Guerra de las Galaxias” del Presidente Ronald Reagan con un plan que obligará a Washington a buscar un nuevo

sistema de armas espaciales.

En una conferencia periodística, otro funcionario soviético dijo que todavía no se ha fijado la fecha para una segunda cumbre entre las superpotencias, a pesar de que un periódico estadounidense informó

—Favor pase a la página 17.

## En Bolivia

## Centenares Marchan en Protesta Cierre Minas

LA PAZ, agosto 25 (AP).— Miles de mineros cumplen hoy la cuarta jornada de una dramática caminata de 230 kilómetros, en procura de evitar el cierre de sus fuentes de trabajo, mientras sigue en suspenso la aprobación de un plan oficial para rehabilitar la desfalleciente industria minera boliviana.

La denominada “Marcha por la paz y por la vida” comenzó el viernes en Oruro, a 230 kilómetros al sur de aquí, y hasta el domingo recorrió 100 kilómetros buscando “despertar la conciencia del país y del mundo” sobre la crisis que enfrenta el sector minero.

En la columna, integrada —Favor pase a la página 17.

## Inauguran Convención de UPADI Presidentes C.A.

GUATEMALA, agosto 25 (DPA).— Los presidentes Vinicio Cerezo Arévalo de Guatemala, José Napoleón Duarte de El Salvador y José Azcona Hoyo de Honduras inauguraron hoy en la capital guatemalteca la XIX Convención de la Unión Panamericana de Asociaciones de Ingenieros (UPADI), evento al que asisten 1,200 profesionales de 26 países.

Los presidentes, ingenieros Duarte de El Salvador y Azcona de Honduras

realizarán también con el Presidente Cerezo de Guatemala una minicumbre en la que tratarán los problemas centroamericanos a la luz de los últimos acontecimientos. Esta reunión se efectuará al terminar la primera jornada de la convención.

El presidente del Colegio de Ingenieros de Guatemala, organizador del evento y de la Federación de Organizaciones de Ingeniería de

—Favor pase a la página 13.